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FECHA: Febrero 11 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Esperan que mejore el clima, presas bajo control” 

 “Encuentran en Cereso desde droga hasta iPads”  

 “IFE toma como base PREP de Hidalgo”  

 “Hidalgo, polo de desarrollo del centro del país”  

 
“Infraestructura por mil 600 mdp”  

 
“En Cereso-Pachuca drogas y privilegios”  

 
“No circula”  

 “Traban en DF al campo hidalguense”  

 “Destinarán mil 620 mdp para nuevas carreteras” 

 
“Coahuila devuelve crédito ilegal”  

 
“Reprueba SHCP cuentas de Godoy”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IFE se basará en el PREP de Hidalgo para comicios: El Instituto Federal Electoral (IFE) y la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM) firmaron un convenio en el que se tomará como base el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) que se utilizó en Hidalgo para garantizar la precisión de los primeros resultados de las 

elecciones federales del 1 de julio próximo.  De acuerdo con el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) 
Daniel Rolando Jiménez Rojo, el PREP que se utilizó en elecciones pasadas en Hidalgo será la base para otros PREP, desde 

el sistema operativo hasta el site que aprobó la máxima casa de estudios.  “Sí (se tomó a Hidalgo como base) No tengo el 

punto exacto, por comentarios que nos han dicho es que efectivamente con lo que se ha venido realizando con el estado de 
Hidalgo que es todo, no solamente el software, sino también la instalación del site y los consejos municipales distritales”, 

dijo el funcionario electoral.  En este sentido, para organizar “las elecciones más transparentes en la historia”, el IFE y la 
UNAM firmaron el acuerdo para auditar el PREP y buscar blindarlo para dar transparencia y certeza en los resultados de las 

elecciones presidenciales del 1 de julio. Desde 2010, la Facultad de Estudios Superiores campus Acatlán de la UNAM, realizó 

pruebas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares en Hidalgo para la elección a gobernador de hace dos años.  
Los resultados de un análisis integral del Programa de Resultados arrojó un 100 por ciento de eficacia y una tasa menor del 

margen de error, por lo cual cumple con los estándares internacionales para dar a conocer datos preliminares en las 
votaciones, en 2010 a gobernador y 2011 para los 84 municipios de la entidad. Según la máxima casa de estudios, el 

diagnóstico está sustentado en una simulación integral de las jornadas electorales, con datos de prueba bajos distintos 
escenarios de operación, normales y contingentes, generados por un software desarrollado por la comisión evaluadora. La 

operación de prueba, y luego corroborada en las elecciones locales, se basa en marcos referenciales estándares, aprobados 

por comités internacionales de expertos, tales como las normas ISO/IEC-17799 y COBIT.  Los diagnósticos confirman el 100 
por ciento en el nivel de confiabilidad, pues en cuanto a la resistencia ante fallos y su apropiada capacidad de respuesta, 

tanto del personal como de los equipos de respaldo, para garantizar la continuidad de operaciones ante eventos 
contingentes. En el nivel de seguridad, de acuerdo con la UNAM, el PREP de Hidalgo cuenta con la capacidad técnica y 

operativa de resistencia ante ataques internos y externos. Mientras que en el nivel de correcta operación, que implica la 

integridad de los datos y exactitud de los cómputos y sus resultados en niveles del 100 por ciento para la elección a 
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gobernador y cercanos al 100 por ciento para la elección de diputados locales.  Claves-Actualización • El PREP tiene la 

finalidad de mostrar las tendencias de los sufragios y su difusión veraz oportuna a prensa y sociedad. • El organismo 

electoral indicó que la normativa del PREP debe practicar tres simularos antes de ser aplicada en una elección. • Se sug irió 
el reforzamiento del programa de capacitación de operadores y actualización de equipo de cómputo. (Misael Zavala, 

página 11) 

Independiente-Convenio UANM-IFE, inspirado en acuerdo con IEE: Jiménez: El conejero presidente del IEE, 
Daniel Rolando Jiménez Rojo comentó que la firma del convenio entre UANM y el IFE para validar el PREP para reforzar 

confianza, transparencia y certeza en elecciones federales del próximo primero de julio puedo ser tomada del convenio que 
realizó la máxima casa de estudios con la entidad en la jornada del 03 de julio del año pasado. “No tengo el punto exacto, 

pero por lo que me han comentado es lo que se ha venido realizando en Hidalgo y se pudo tomar como base la relación con 
la entidad para aterrizarlo a escala nacional con el IFE”. El presidente del IEE aseguró que en caso de Hidalgo, la UNAM 

instaló todo, prácticamente desde el sitio hasta la capacitación de consejos municipales. La operación de prueba se realizó 

por especialistas de FES Acatlán basada en marcos referenciales estándares, aprobados por comités internacionales de 
expertos, tales como las normas ISO/IEC-17799 y COBIT, que confirmaron el 100 por ciento de confiabilidad. (Miguel 

Ángel Carrasco, página 06)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Validan registro de candidatos priistas: La Comisión de Proceso Internos del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) validó el dictamen de las solicitudes de registro para los siete aspirantes a diputados federales por el 

principio de mayoría relativa, quienes se inscribieron el pasado 7 de febrero. Después de que las inscripciones fueron 
avaladas por el órgano interno, los aspirantes tricolores realizan precampañas del 11 al 15 de febrero. En tanto, 18 y 19 de 

febrero se llevarán a cabo las convenciones de delegados a fin de que formalicen a los aspirantes tricolores que contenderán 
por una curul en el Congreso de la Unión el próximo 1 de julio. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Efectúa el PRD encuestas elegir para sus aspirantes: Este fin de semana realizarán las encuestas para medir 

a los aspirantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al Senado de la República, pese a que la Comisión Política 
Nacional (CPN) del sol azteca no ha difundido el número de reactivos o la empresa consultora encargada. Mañana el órgano 

perredista aplicará las encuestas para seleccionar la fórmula al senado, además será abierta, pues no sólo contempla a 
simpatizantes amarillos, sino a la ciudadanía. La CPN dio a conocer los resultados previos de los sondeos para seleccionar a 

los contendientes a diputados federales por los distritos de Huejutla, Ixmiquilpan y Tula de Allende, en tanto para las 

jurisdicciones restantes prevén acuerdos políticos. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Rompe bloque de izquierdas para contienda extraordinaria: Con el registro de candidatos para presidentes 

municipales de Movimiento Ciudadano (MC), es un hecho que el denominado bloque de izquierdas no participará unido en 
los comicios extraordinarios a celebrarse en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec el próximo 18 de marzo. Una vez concluido 

el plazo para inscribir aspirantes a ediles ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), el partido naranja respaldó las 

candidaturas de Juana Chargoy en Xochicoatlán y en Santiago Tulantepec a Jorge García, por lo que la eventual alianza con 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) no se formalizó. La coordinadora estatal del MC, Maricruz 

García Sánchez, aclaró que la coalición con los partidos de izquierda no se rompió, pero fue imposible formalizar un acuerdo 
político en ambos municipios debido a la premura en los tiempos de registro ante el órgano electoral. “No pudimos realizar, 

en su momento, la coalición de manera legal, nosotros como Movimiento Ciudadano iremos solos en estas elecciones 

extraordinarias, ya que no lastiman los acuerdos nacionales, además es una oportunidad para ubicar el nuevo logo del 
partido en las boletas electorales”. En un inicio, PRD acordó una “convergencia” con PT y MC para la contienda 

extraordinaria, por ello determinaron ir de facto en el caso de Xochicoatlán, la cual encabezaría el petista, Baltazar Soni 
Guillermo mientras que en Santiago Tulantepec, el perredista Erick Castelán Márquez. Con el registro formal de aspirantes 

naranjas, la coalición de izquierdas a escala municipal se fracturó, aunque la ex senadora suplente insistió que la relación 

política con los líderes perredistas y petistas en Hidalgo es buena, además de que se mantienen los convenios del 
denominado Movimiento Progresista, encabezado por Andrés Manuel López Obrador. “Para las elecciones federales 

mantenemos una buena relación, estamos listos para trabajar con la coalición en todos los niveles, promover el proyecto 
presidencial de López Obrador, así como las candidaturas de izquierda para diputados y senadores”. La lideresa de MC 

acudió a un encuentro de mujeres candidatas, en donde las féminas expusieron la importancia de cumplir con el 40 por 
ciento de las cuotas de género, según ordenó el resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

(Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-Declina Daniel Ludlow precandidatura “pluri”: Daniel Ludlow Kuri, declinó buscar la candidatura al Senado 

de la República por representación proporcional (plurinominal) y sólo peleará este lugar por la vía de mayoría relativa, 
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donde buscará el voto de los panistas y ciudadanos para lograr el triunfo.  El aspirantes al Senado por al blanquiazul 

reconoció que tener dos instancias como la representación proporcional y mayoría relativa, implican tener dos campañas al 

mismo tiempo, lo cual aseveró no es indicado, “el que mucho abarca poco aprieta”, dijo el panista.  Ludlow Kuri actualmente 
compite en la contienda interna por encabezar la senaduría del PAN en Hidalgo, frente a la ex candidata del gobierno 

estatal, Xóchitl Gálvez Ruiz.  “Abro el espacio de la representación proporcional, para que otros compañeros de partido que 
tengan la posibilidad de entregarse a esa campaña, de esta manera, a mi me permite poner mi esfuerzo y todas mis 

baterías para conseguir la confianza de mis amigos y compañeros Acción Nacional en Hidalgo, y que vean en su voto a 

alguien que es panista, que siente los colores y siempre tendrá puertas abiertas para ellos”, indicó.  Finalmente, el también 
ex delegado federal dijo que sabe lo difícil que es conseguir un voto, “pero también entiende que la única forma de llegar a 

cada persona, escuchar y ayudarla, es de manera directa, lo cual no le pesa porque siempre ha actuado en su vida política 
así, de manera cercana y real”. (redacción, página 10) 

Milenio-“Sospechoso que se vincule a priistas con el 'narco' en campaña”: El precandidato del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, consideró “sospechoso” que en pleno 
proceso electoral se den a conocer documentos que vinculan a actores del priismo con grupos del narcotráfico. Afirmó que 

estas son acciones del gobierno federal para desprestigiar al tricolor y pidió que los casos se lleven apegados a la ley.  De 
visita al municipio de Mineral del Monte para la grabación de un promocional de su precampaña, el aspirante reaccionó a la 

publicación de documentos de la DEA que señalan presuntos vínculos del ex gobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrington 

Ruvalcaba, con el Cártel del Golfo y Los Zetas, grupos delincuenciales de los que habría recibido fortunas en transferencias 
bancarias. “Yo hablé de una campaña de desprestigio que le quieren hacer al PRI y que parecieran acciones muy 

orquestadas, yo simplemente dije, respeto a la legalidad”, comentó Al ser cuestionado sobre si la DEA tendría complicidad 
con el gobierno mexicano o algún otro actor para difundir esta información, Peña Nieto contestó: “No lo sé, habría qué 

preguntar de dónde vendrá esta documentación y por qué se da justamente en este momento, es en referencia a quien 
fuera responsable de este gobierno hace ya ocho años, ahora resulta que este tipo de indagatorias es justamente ahora que 

se están dando lugar, eso despierta sospecha. Siempre estará despertando esta sospecha de que este tipo de señalamientos 

y descalificaciones se hagan en plena campaña”. “Corresponde a cada militante y cada actor del priismo si eventualmente 
ha incurrido en alguna ilegalidad, pues responder cada quien es sus propias acciones”.  Claves-Grabación • Enrique Peña 

Nieto grabó un promocional de campaña en algunos de los puntos más famosos de municipio de Mineral del Monte.  • El 
precandidato estuvo acompañado del secretario de Organización del PRI nacional y ex gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel 

Osorio Chong. (Gustavo Godínez, página 11) 

Criterio-Rompen las alianzas en elecciones extraordinarias: Los bloques partidistas propuestos para enfrentar las 
elecciones extraordinarias en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, sufrieron rompimiento de último momento y se auguraron 

alianzas pero sólo de facto. Hasta el cierre de la edición, continuaban las negociaciones entre los dirigentes del PRI y Nueva 
Alianza, debido a que había inconformidades de ambos bandos. Gloria Hernández Madrid, actual encargada de la 

Presidencia del comité estatal priista, advirtió por la tarde que hay convenios que muchas veces no satisfacen a los dos 

lados y entonces, hace necesario revisarlos para que sean justos. En esa dinámica no descartó la posibilidad de romper la 
coalición. Mientras que por parte, Heriberto Martínez Santiago, dirigente de Nueva Alianza, señaló que había todas las 

probabilidades de que el convenio de coalición sufrirá modificaciones y hasta el rompimiento. Los resultados de la 
negociación, según ambos líderes, se podrían conocer hasta minutos antes de la medianoche, que era el límite de registro. 

Mientras que las otras coaliciones anunciadas entre los integrantes del bloque de izquierda se vieron rotas al registrar 

Movimiento Ciudadano sus candidatos para ambos municipios. De este modo, será la primera vez que su nueva imagen y 
nombre participen a nivel nacional en una elección. En Santiago Tulantepec sería Jorge García Rosales el candidato y en 

Xochicoatlán la ex funcionaria electoral Juana Chargoy López. El PRD en Tulantepec registró a Eric Castelán, que sería aliado 
de Movimiento Ciudadano y del PT, lo cual ya no fue posible y va solo. Mientras que en Xochicoatlán será Baltazar Soni 

Guillermo el candidato del PT. (Jorge Martínez, página 07) 

Independiente-PAN registra candidatos para elecciones extraordinarias: A 45 minutos de que venciera el plazo 
para registrar candidatos municipales ante el IEE para contender a la jornada extraordinaria, el PAN registró a Marisela 

Villalobos por Santiago Tulantepec y a Nabor Pérez Juárez como candidato por Xochicoatlán. A la misma hora, la coalición 
conformada por el PRI-Nueva Alianza que se conformó desde el año pasado no había registrado candidatos. Las elecciones 

extraordinarias se realizarán el 18 de marzo y los alcaldes empezarán su gestión el 01 de junio, relevando a los Consejos 

Municipales que actualmente administran ambos ayuntamientos.(Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  
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“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Anuncia Calderón mil 620 mdp para Hidalgo: Destinará la federación recursos públicos por mil 620 millones 
de pesos para la infraestructura carretera de Hidalgo, este año, anunció el Presidente de la República, Felipe Calderón 

Hinojosa, durante la inauguración de la obra de modernización de la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún. Expuso que ésta 
impulsará el desarrollo económico y social de esta región, de igual modo la cual la actual administración federal seguirá con 

diversas obras. Entre las nuevas vías de comunicación, para modernizar y ampliar, están Ciudad Sahagún-Calpulalpan; 

Portezuelos-Palmillas; y Actopan-Atotonilco el Grande. Así como Tecozautla-Tasquillo; San Pedro Vaquerías, Huehuetla-
Huizhuititlan (localidad del estado de Puebla);  Pachuca- Atotonilco el Grande; y el entronque Villa de Tezontepec. Calderón 

Hinojosa agregó que en su gobierno también han cimentado caminos rurales en Hidalgo, como en Otongo- Tepehuacán de 
Guerrero, donde aplicaron 590 millones de pesos. Además de la conexión de Pachuca-Tlahuiltepa, puente de Xochiatipan, 

Huejutla, San Felipe Orizatlán, Atlapexco, Yahualica, Cardonal, Tasquillo, Alfajayucan, Chilcuautla y  Actopan. 
Adicionalmente existen diversos proyectos en convenio con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Pueblos 

Indígenas y gobierno del estado. El titular del Ejecutivo especificó que Hidalgo es una entidad reconocida por su actividad 

industrial y potencial, particularmente en la zona de Ciudad Sahagún, por tanto hacen un esfuerzo para rehabilitarla como 
centro medular industrial. Sin embargo, “hacía falta una modernización de esta envergadura y carretera de cuatro carriles, 

lo que permite disminuir el índice de accidentes y reducción de tiempo de traslado para los más de 15 mil automotores que 
circulan por esta vía de comunicación de 17 kilómetros”. Para la modernización de esta carretera emplearon 917 millones de 

pesos, con pasos a desnivel y entronques, que tendrá efectos positivos por su conexión, dinámica, desarrollo y progreso 

entre Pachuca, Ciudad Sahagún y Tulancingo. Asimismo reducirá el costo de operación para los comerciantes, habrá 
generación de empleos, crecimiento y permitirá un atractivo para las nuevas inversiones en la región. En otro orden de 

ideas, el mandatario pormenorizó que durante su gobierno implementó ejes importantes para garantizar un avance 
estructural. Uno de ellos, el combate al crimen organizado y evitar se apodere de las comunidades, en esta línea -alcanzar 

los objetivos en materia de seguridad- será cuando existan policías confiables en las 32 entidades federativas, bien 
preparadas, pagadas y honestas, por lo recomendó “hacer una limpia en las corporaciones policiacas”. Por tanto, la 

federación moderniza a los 36 mil Policías Federales, 12 mil integrantes son universitarios y construyó la plataforma México 

que contiene una base de 500 millones de datos. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Apuesta Tellería por consenso para aprobar leyes: La diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), 

Yolanda Tellería, hizo un llamado a los legisladores para que sean aprobadas las iniciativas y leyes que aún están pendientes 

en la agenda legislativa. Consideró que los diputados locales de las diversas fracciones partidistas deben poner más en 
empeño en el consenso y aprobación de las propuestas planteadas. Tellería Beltrán manifestó que el estado debe mantener 

un ritmo constante de desarrollo, por ello es necesario modernizar las leyes de acuerdo con los tiempos actuales y en 
función de las demandas de la población. Explicó que en el primer año de trabajo aprobaron siete leyes, entre las cuales 

destaca la de vivienda, hacienda municipal, derechos humanos. Las cuales le dan una fortalece a los gobiernos estatal y 

municipal. En el segundo año, la bancada del PAN presentará las  iniciativas  de competitividad, seguridad pública y otras 
que sean definidas por los comités ejecutivos nacional, estatal y el grupo parlamentario. (Alberto Quintana, página 05) 

Criterio-Drogas hasta iPads, quitan en el Cereso: Con un fuerte despliegue policiaco, en el cual participaron 340 
elementos de las coordinaciones de seguridad Estatal, municipal y de Investigación, autoridades catearon la madrugada de 

ayer el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca. En el operativo, que tuvo una duración de casi cuatro horas - 

de las 01:00 a las 04:30- fueron asegurados envoltorios con marihuana, cocaína, teléfonos celulares, tijeras, cutters, puntas, 
cuchillos, pipas, papel arroz, dos ipad y una lap top. En el cateo se revisaron un total de 25 áreas destinadas a dormitorios, 

talleres, cocina, así como patios, azoteas, registros sanitarios. Sin precisar el número de detenidos, las autoridades 
confirmaron el aseguramiento de reos por tener en posesión tanto drogas, como armas blancas, teléfonos celulares y 

objetos no permitidos por el centro penitenciario. "Se hace de su conocimiento que se están inventariando todos los objetos 

y sustancias, con los datos de los internos a quienes se les encontraron, para ponerlos a disposición del Ministerio Público a 
fin que determine lo que conforme a derecho sea procedente". Sobre la forma en cómo los objetos pudieron haber 

ingresado al centro de reclusión, las autoridades anticiparon que éstos pudieron haber sido ingresados por los familiares de 
los propios internos que purgan condenas en el Cereso de la capital del estado. En un parte oficial emitido la tarde de ayer, 

las autoridades realizaron un llamado "a los familiares, conocidos, amigos y amistades que visitan a los internos en cualquier 
Centro de Reinserción Social que en los casos que lo hayan hecho, se abstengan de intentar nuevamente la introducción de 

cualquier objeto o sustancia prohibida por el reglamento". Se advirtió que "de ser descubiertos (quienes pudieran ingresar 
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objetos prohibidos de algún tipo), serán puestos a disposición del Ministerio Público y por otra parte, contribuirán a agravar 

la situación jurídica del interno". Además, se anticipó "que con el fin de salvaguardar la seguridad y la tranquilidad de todos 

los hidalguenses, se continuarán realizando este tipo de operativos en forma sorpresiva en todos los Centros de Reinserción 
So-cial y cárceles distri-tales" existentes. Finalmente, la autoridad se comprometió a investigar toda denuncia de "familiares, 

conocidos, amigos y amistades de los internos del Cereso" en caso de presenciar o ser víctimas de "cualquier acto de 
extorsión del que pudieran ser objeto por parte de algún servidor público del Sistema Penitenciario o de algún interno del 

mismo". (Emmanuel del Rincón, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Reconstruyen obras en Tulipanes con ocho mdp: Con más de ocho millones de pesos, invertidos por el 
Gobierno de Hidalgo, se reconstruye totalmente la Avenida de los Árboles, en el Fraccionamiento Tulipanes; una de las 

arterias más importantes en la zona Metropolitana de Pachuca y Mineral de La Reforma, por la gran cantidad de vehículos 
que la transitan. La obra tiene una meta de dos kilómetros en ambos sentidos y será en aproximadamente cinco semanas, si 

las lluvias lo permiten, cuando se culminen, dio a conocer Gerardo Salomón Bulos, titular de la Secretaría de Obras y 
Ordenamiento Territorial (SOPOT). “Actualmente se realizan trabajos de recuperación de la estructura existente, con una 

profundidad de 47 centímetros y una carpeta de concreto asfáltico de siete centímetros de espesor”. La inversión no tiene 

precedentes; “muchos años fue atendida con mantenimiento básico como rebacheo, riego de sello, señalamientos, pero hoy 
la instrucción del gobernador fue una reconstrucción total, toda vez que estará conectada con el miltudistribuidor vial Nuevo 

Hidalgo que también ejecuta la SOPOT”, precisó el secretario. Al efectuar un recorrido de supervisión, el titular de la 
Secretaría reconoció que la obra no avanza a la velocidad programada, por el número de vehículos que circulan por allí. “Se 

avanza con la obra, un carril ya está prácticamente concluido, tenemos detalles por atender, calculamos que entre 4 y 5 

semanas podamos terminar, seguimos trabajando para entregarles obras de calidad”. (redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AN: en territorio priista, 80% de ejecuciones: El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, respondió a Enrique 

Peña Nieto y le exigió no excusarse en el proceso electoral para evadir la discusión sobre de qué lado están los priistas en la 
lucha contra el crimen, pues ser candidatos, dijo, no es patente de impunidad.  Al hacer un llamado a la conciencia de la 

clase política para recapacitar y entender que en el tema del crimen “nos estamos jugando la vida y el patrimonio de todos 
los mexicanos”, Madero expresó su preocupación por la inacción de las autoridades en Veracruz, Chihuahua, Tamaulipas, 

Coahuila y Durango, que “ocupan los primeros lugares” en homicidios y crímenes violentos, al concentrar 80 por ciento del 

total de ejecuciones. “Condenamos que, mientras nuestro mandatario (Felipe Calderón) se está fajando para desterrar este 
cáncer heredado, hay muchas autoridades que siguen actuando irresponsablemente y pueden seguir tolerando estas 

acciones”, dijo. Madero expresó la preocupación de su partido “por la cada vez más evidente colaboración del crimen 
organizado que exhiben algunos mandatarios estatales” y, después de que Peña Nieto acusara una campaña de desprestigio 

contra su partido, le pidió: “No utilicen esto como una excusa para evadir o para quitarle méritos a la discusión, ésta es la 

discusión que en cada casa, hogar o familia tenemos todos los días, la seguridad de nuestros hijos. Por eso el proceso 
electoral debe atender esta reflexión y debe garantizar que esté blindado de estas influencias perniciosas”. El dirigente 

nacional panista consideró que “estos batos” (los priistas) lo que quieren decir al denunciar el desprestigio es: “no le 
muevan”, pero consideró que la campaña electoral “no es patente de impunidad”, ni razón para evitar “que se aclaren estas 

acusaciones y estas denuncias, al contrario, es cuando debemos analizar y reflexionar” la implicación del crimen organizado 

y quién resulta ganador en la elección. Luego de pedir una vez más al IFE blindar al proceso electoral de una posible 
influencia del crimen organizado, el dirigente panista advirtió que “es importante que nos definamos de qué lado de la 

ecuación estamos y de qué lado del compromiso estamos en esta lucha contra la criminalidad”. Y dejó en claro que su 
partido ha insistido en el tema y no solamente ha recurrido a él en este periodo electoral. “No es de ahorita, es de siempre y 

hay que seguirle, antes durante y después del proceso electoral es importante que lo abordemos, lo analicemos y tengamos 
una definición; es importante que nos definamos de qué lado de la ecuación estamos y de qué lado del compromiso 

estamos en esta lucha contra la criminalidad”, afirmó.  Madero expresó su preocupación por las versiones sobre el supuesto 

vínculo de Tomás Yarrington, ex gobernador de Tamaulipas, con el crimen organizado y la relación con el asesinato de 
quien fue candidato del PRI a la gubernatura de dicho estado, Rodolfo Torre Cantú.  (Lorena López, página 18) 

Milenio-El ataque viene del gobierno, dice Peña: En medio de las acusaciones que hay contra varios ex mandatarios 

priistas, Enrique Peña Nieto aseguró que la campaña orquestada contra su partido y sus militantes viene del gobierno 
federal para que se tenga la idea de que el PRI dejará de lado el combate a la delincuencia.  En conferencia de prensa, 

reiteró que el combate al crimen es tarea del Estado y no de un partido en especial.  “Me parece que detrás de todo esto no 
hay más que una campaña orquestada y bien planeada de parte, quiero ahí señalar, del gobierno, para desprestigiar al 
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partido, cuando es reiterado que el combate al crimen organizado, el combate a la delincuencia organizada es una tarea del 

Estado mexicano. De ninguna manera puede suponerse es tarea única y exclusiva y privativa de partido alguno, como 

algunos quieren hacer suponer o señalar”, explicó.  A pesar de las acusaciones hechas contra el gobierno federal, el 
aspirante presidencial dijo que tenía confianza en que la sociedad mexicana ha madurado, y la participación en la elección 

será hecha con mayores elementos y “no se dejará ni confundir y menos ofender o engañar, por este tipo de campañas”. A 
propósito de las investigaciones que se le siguen a diversos ex mandatarios, el líder del partido, Pedro Joaquín Coldwell 

advirtió que el partido está a favor de las investigaciones que tengan que realizarse en caso de que haya ilícitos o quienes 

violen la ley, sin embargo, en la misma línea que ha expresado el candidato presidencial en días pasados, también se 
manifestó por que el uso de la justicia no se haga con fines políticos. En otro tema, el precandidato presidencial también se 

refirió a las encuestas y las cifras que lo ubican con números por debajo de las mediciones que tenía hasta hace unos meses 
y confió en que aún no inician las campañas y podrán remontarse dichos puntos.  “Yo creo que las encuestas a final de 

cuentas no son más que una fotografía de un momento dado. La campaña no ha iniciado, ni ha dado oportunidad para que 
realmente podamos darle espacio y poder privilegiar la propuesta y oferta que queremos hacer a la sociedad mexicana”, 

explicó el priista. Grabando promocionales Peña Nieto grabó un promocional de campaña en Mineral del Monte. Entre las 

locaciones que fueron ocupadas por el equipo de producción estuvieron la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, la 
Plaza del Centro y el establecimiento de pastes Los Portales. El precandidato estuvo acompañado del secretario de 

Organización del PRI nacional y ex gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong. (Miriam Castillo, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que se equivocan quienes quieren ver en la remoción de Facundo Rosas de la Policía Federal un castigo o un intento por 
sacarlo de las investigaciones sobre la participación de ese cuerpo policial en el desalojo de estudiantes de la carretera 

México-Acapulco en diciembre pasado, y que dejó como saldo la muerte a balazos de dos jóvenes. 

Rosas, uno de los hombres más cercanos al secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, fue designado por el 

presidente Felipe Calderón como subsecretario de Prevención, Vinculación y Derechos Humanos de la dependencia, cargo 
que ocupaba antes de ser el comisionado de la Policía Federal. 

Para los enterados, pues, se trata en realidad de un ascenso. 

Que en el homenaje de ayer por el 62 aniversario del natalicio de Luis Donaldo Colosio duró más el preámbulo de 
saludos y caravanas que la guardia de honor. 

Además de que por primera vez en los años recientes acudió un miembro de la familia del candidato presidencial asesinado 
en 1994: su hermana Marcela Colosio. 

Que es un hecho que el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados para la 62 Legislatura será el ahora senador 

Manlio Fabio Beltrones, con el fin de darle un peso importante al Poder Legislativo en los cabildeos con la futura 

Presidencia. 

Al priista lo acompañará en estos quehaceres legislativos su hija Sylvana Beltrones. 

Que hoy el PRD tomará protesta a Miguel Ángel Mancera como candidato a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal y 

pospondrá la discusión sobre las candidaturas a distintos puestos de elección popular hasta después del consejo nacional de 
la próxima semana, para evitar que sus pleitos opaquen el acto de “unidad” en torno al ex procurador capitalino. 

Que, a propósito de la rebatiña de los perredistas en la capital del país, ayer circularon intencionadamente en la Asamblea 
Legislativa algunas encuestas para impulsar o descalificar a los aspirantes. 

En Azcapotzalco, por ejemplo, el aspirante ebrardista Vidal Llerenas marcha en primer lugar de las preferencias, seguido 

por Sergio Palacios, delfín del actual jefe delegacional, y, muy atrás, Antonio Padierna, hermano de la número dos del 
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CEN perredista y quien a toda costa tratan de imponer los bejaranistas. 

 (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

AHORA que las cosas se han calentado en el tema de los tres ex gobernadores de Tamaulipas investigados por la PGR, hay 
un nombre que cada vez brinca más seguido cuando se aborda el asunto. 

SE TRATA de José Guadalupe Herrera Bustamante, quien fue procurador de Justicia tanto en la administración de Manuel 
Cavazos Lerma como en la de Eugenio Hernández. 

HACE algunos años, el ex funcionario fue denunciado por testigos protegidos en Estados Unidos por supuestamente vender 

protección a narcos que operaban en la frontera con Texas. 

ADEMÁS, dos de sus hermanos han sido acusados de formar parte del Cártel del Golfo. 

POR TODO ELLO, que a nadie le extrañe si en estos días ven nervioso a Herrera Bustamante, quien actualmente despacha 

como magistrado del Supremo Tribunal de Justicia de Tamaulipas. 

ASÍ como lo leen. 

AUNQUE pudiera pensarse lo contrario, parece que en el PAN nomás no se les da eso de la división geográfica en la política. 

QUIEN no lo crea nomás que se asome a ver la lista de los candidatos al Senado. 

EL EX GOBERNADOR de Jalisco Francisco Ramírez Acuña va de candidato por Tamaulipas; el michoacano César Nava, quien 

se compró con su esposa, Patylú, un lujoso departamento en Polanco, va por Tabasco. 

Y SIGUE la mata: Manuel Minjares, veracruzano que ha hecho carrera política en el DF, va por Quintana Roo; Herbert 
Taylor, de Jalisco, por Nayarit, y José Luis Luege, director de la Conagua, que aspiraba a la Jefatura de Gobierno del DF, va 

por Morelos. 

EL CHIHUAHUENSE Jorge Manzanera va por Hidalgo; la guanajuatense que quiso la gubernatura de Puebla, Ana Teresa 

Aranda, por Guerrero; la diputada federal que preside la Comisión del DF, Gabriela Cuevas, por Baja California Sur, y la 
sonorense María Dolores del Río, por Oaxaca. 

¿ASÍ o más enredado? Es pregunta que pierde el norte... y el sur y el este... 

EN LOS próximos días, Enrique Peña Nieto va a tener un cambio de "look". 

Y NO, no es que alguien lo convenciera de cortarse el copete, sino que en el comité de campaña decidieron "ciudadanizar" a 

su aspirante presidencial y no hacerlo ver tan ¡priista! 

POR LO PRONTO, quedarán fuera de su guardarropa las chamarras rojas, que muchos mexicanos relacionan con los 

gobernadores y -¡gulp!- ex gobernadores del PRI. 

LA DECISIÓN también se hará extensiva a la aspirante a primera dama Angélica Rivera, quien dejará los vestidos rojos en el 
clóset, al menos por ahora. 

COMO quien dice, en el equipo que comanda Luis Videgaray aplicaron aquello de que: de la moda, lo que al electorado no 
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incomoda. 

UNA IDEA del llamado Bloque Progresista del PRD en el DF trae nerviosos a varios aspirantes a las jefaturas delegacionales. 

EL DIPUTADO local David Razú propuso que, en el aquelarre perredista de este fin de semana, se apruebe que los 

candidatos de las izquierdas que ganen la elección estén obligados a someterse a un referéndum a los 18 meses de gestión. 

ES DECIR que a la mitad de su trienio les pregunten a sus gobernados si quieren mantenerlos en sus cargos o si, de plano, 
mejor presentan su renuncia. 

Y, AUNQUE los cercanos a Marcelo Ebrard están de acuerdo con esa iniciativa y la van a apoyar, cuentan que la gente de 
René Bejarano quiere bloquearla a toda costa. 

AHORA SÍ QUE el burro no anda en miedo... ¿o cómo era? 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Ganadores, ganadores, lo que se dice ganadores…: Dos tesis se plantearon para la elección de los candidatos del 
Revolucionario institucional (PRI) a senadores y diputados federales: primero, que ganen la elección del 1 de julio próximo; 

segundo, que le sumen votos al candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, quien pareciera ir en caída libre, luego de la 
abismal ventaja sobre sus opositores. Sí así hubiera sido (alguien corrige y dice que en principio así fue), tendría que 

observarse con detenimiento la postulación del médico Enrique Macedo Ortiz, en el distrito de Tulancingo, donde llevará 
como adversario al diputado local de Acción Nacional (PAN), el ex priista Damián Sosa Castelán. También se plantearía lo 

mismo en Huejutla, donde si bien Dario Badillo logró sumar a sus adversarios políticos, los hermanos Fayad, tendrá que 

luchar contra otro ex priista, Andrés Espinosa Galván, quien ahora será candidato del PAN, luego que abandonó las filas 
tricolores, tras su frustrada postulación a la alcaldía de Huejutla por el tricolor. Lo mismo se podría decir de Actopan, donde 

los propios priistas se sorprendieron con la nominación de Víctor Velasco, quien desde que llegó a la Secretaría de Desarrollo 
Social del gobierno estatal, dedicó gran parte de su tiempo, y recursos del estado, a promover su imagen en la huasteca, 

donde todo apuntaba, sería postulado como candidato. En Tula, finalmente fue acomodado el ex diputado federal y ex 

diputado local, José Antonio Rojo García de Alba, que ocupará el asiento que dejará su hermano Jorge. Esto se interpreta 
como un sitio que atempera las aguas del tricolor, cuando se pensaba en la posibilidad de que los Rojo abandonaran las filas 

del tricolor y comenzaran a operar en contra. Tepeapulco, luce con Francisco González Vargas, como el distrito más 
tranquilo, sobre todo ahora que Nueva Alianza (Panal) lo dejó de ver como su coto natural, luego del trabajo realizado por 

Moisés Jiménez Sánchez. En Pachuca, hay recelo en las posibilidad de que Mirna Hernández Morales, gane la contienda en 
un distrito con importante presencia panista y la inercia que generó quien seguramente será su contrincante, el ex 

candidato a alcalde por Mineral de la Reforma, Luis Enrique Baños. Ixmiquilpan, sigue siendo tierra del líder moral del 

Consejo Supremo Hñahñu, Roberto Pedraza Martínez, quien ya sumó dos encargados de despacho en lo que va de la 
administración de Francisco Olvera, primero en la Coordinación de Asesores y ahora en Comunicación Social. Sus retos, siete 

municipios gobernados por la oposición y el grupo Escamilla-Lugo, que pudiera operar en su contra. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ya se siente muy confiado para lograr la candidatura al senado por el PAN es Daniel Ludlow, quien declinó 

llegar al cargo por la vía plurinominal, pues dicen que tiene todo el capital político para llegar compitiendo contra Xóchitl 

Gálvez. Además criticó a quienes buscan un cargo por las dos vías, pues de ellos dice que el que “mucho abarca, poco 
aprieta”, como el caso de Pedro Porras del PRD. 

Que la población capitalina ya está exigiendo al gobierno de Eleazar García que no siga con su programa de rebacheo, 

y más en estos días de mal clima, pues esperan que reasfalten las calles en varias colonias y no sigan con el programa de la 
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pasada administración que de nada sirvió, pues las calles siguen con más baches que nunca. 

Que quien ya está siendo señalado por sus mentiras es el alcalde de Apan, Fernando Hernández, quien presiona a 
todos lados que va que una de sus prioridades es impulsar el turismo, sin embargo, en el municipio preguntan que cómo 

lo hará si todavía no designa a un director que se encargue de esa área. 

(Redacción, página 03) 

Milenio- Función sabatina … 

La Estelar: La pelea de esta semana se centra entre dos amigos y rivales. En una esquina está el aspirante al Senado por 

el PRD, Isidro Pedraza y en la otra esquina, la aspirante a diputada federal, Edith Ibarra, quien permanece encarcelada 
luego de ser acusada de despojo. Aunque el también líder moral de la UFIC niega rotundamente que él haya entregado a 

Ibarra ante al Gobierno estatal y precisamente el día en que él se encontraba metido en el edificio de Plaza Juárez, los 
amigos de la ex regidora aseguran que Pedraza es el único culpable de lo que le está pasando a Edith. ¿y usted, a quién le 

cree? 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ni frío ni la lluvia los desalienta. Esperan con paciencia a Calderón… (redacción, primera 

plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Octaviano Liceaga: El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Hidalgo demostró habilidad y sensibilidad 

en lo relacionado a la aplicación del recurso para el programa Hábitat, por tanto inmediatamente hizo simbiosis con el 
ayuntamiento capitalino que encabeza Eleazar García. Adicionalmente, al reconocer la inconformidad de algunos sectores 

sociales no evade la responsabilidad y da la cara para entablar el diálogo  

Abajo-Oscar Escorza: El representante del PAN ante el IEEH exhibió su desconocimiento de la ley electoral, pues durante 

la clausura del proceso ordinario municipal el panista acusó al órgano autónomo de actitudes imparciales, lo cual originó 
descontento general; sin embargo, el consejero presidente le recordó que los comicios son responsabilidad todos, desde 

funcionarios hasta partidos políticos. Sin duda, esto dejó quieto a Escorza Sánchez  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MOLESTIAS 

El nuevo alcalde de San Agustín Tlaxiaca, Arturo Hernández Máximo anunció que donaría su salario para 
obras en ese municipio, pero la medida no alegró a toda la población como él esperaba. Y es que el nuevo 

presidente municipal pidió a los trabajadores del ayuntamiento que donaran la mitad de su salario para la misma causa y ahí 
fue donde “la puerca torció el rabo”. Las críticas y señalamientos para el alcalde de San Agustín Tlaxiaca llueven desde el 

momento del anuncio y todas provienen de sus colaboradores. 

DIFERENCIAS 

Los precandidatos priistas al senado, Omar Fayad y David Penchyna visitaron recientemente el municipio de 
Acaxochitlán donde se reunieron con parte de la base tricolor. Convocados por el presidente del partido en ese 

municipio, los aspirantes descubrieron que entre los asistentes al evento no había ni un solo ex alcalde ni priistas 
connotados, al cuestionar la razón por la cual no estuvieron presentes en el acto, los organizadores cínicamente dijeron que 

se les pasó invitarlos. Quedó de manifiesto que las divisiones tricolores permanecen en muchas localidades a 

pesar de que ya sufrieron derrotas costosas. 
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CABILDO 

Las sesiones de cabildo en Pachuca empiezan a tomar forma y cada fracción se posiciona poco a poco con sus 
temas, proyectos e intereses. Eleazar García Sánchez, el alcalde, mantiene una sana convivencia política con todos los 

regidores situación que tiene sorprendidos a propios y extraños pues en muy poco tiempo da testimonio de sensibilidad 
política. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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